

[Rat und Verwaltung](#)

Rat und Verwaltung: Informationen zum Wahlzettel Bürgerbegehren

Beigetragen von JNN am 06. Jul 2025 - 20:42 Uhr

Am Sonntag, den 03. August 2025, findet auf Juist ein Bürgerbegehren statt. Bei diesem Bürgerbegehren wird darüber abgestimmt, wie die Zukunft der Insel Juist in Bezug auf Mobilität aussehen soll. (Wir berichteten) Alle auf Juist gemeldeten Personen dürfen abstimmen und haben bereits Informationen zur Wahl erhalten.

Laut Gesetz muss der Text des Bürgerentscheids so geschrieben werden, dass nur mit „ja“ oder „nein“ geantwortet werden kann. Der genaue Wortlaut liest sich so: „Sind Sie dafür, dass auf Juist weiterhin keinem Antrag auf KFZ-betriebenen Personentransport (einschließlich Wegebahn und Elektrofahrzeug) zugestimmt werden soll?“

Zur Verdeutlichung:

Wer GEGEN einen kraftfahrzeugbetriebenen Personenverkehr auf Juist (inkl. Wegebahn und Elektrofahrzeuge) ist, muss mit „Ja“ stimmen.

Wer FÜR einen kraftfahrzeugbetriebenen Personenverkehr auf Juist (inkl. Wegebahn und Elektrofahrzeuge) ist, muss mit „Nein“ stimmen.

Der Bürgerentscheid ist verbindlich, wenn die Mehrheit der abgegebenen, gültigen Stimmen auf „ja“ entfällt und diese Mehrheit mindestens 20 % der Wahlberechtigten beträgt.

Weitere Informationen der Initiatoren des Bürgerbegehrens sind hier zu finden: <https://pferdeinsel-juist.de/burgerbegehren-infos/>

TEXT: KURVERWALTUNG JUIST/JULIA FINDEISEN

Article pictures

(Dienstsiegel)

Stimmzettel

für den Bürgerentscheid in Juist am 03. August 2025

In seiner Sitzung vom 10.04.2025 hat der Rat der Inselgemeinde Juist den Ankauf einer dieselgetriebenen Bahn aus Amrum für 150.000 EUR zur Flugplatzanbindung auf der Insel Juist beschlossen. Am 03.06.2025 wollte der Gemeinderat alternativ über eine Anmietung einer Elektro-Wegebahn entscheiden. Die Ratssitzung fand aufgrund des Ergebnisses des Bürgerbegehrens nicht mehr statt. Das Bürgerbegehren richtet sich gegen Kfz-betriebenen Personentransport auf der Insel.

Das Bürgerbegehren fordert keine neuen direkten Ausgaben. Gleichwohl kann der nicht Kfz-betriebene Personentransport als Alternative Kosten verursachen, die sich jedoch nicht detailliert darstellen lassen.

**Sind Sie dafür, dass auf Juist weiterhin
keinem Antrag auf KFZ-betriebenen Personentransport
(einschließlich Wegebahn und Elektrofahrzeug)
zugestimmt werden soll?**

Sie haben **eine** Stimme.

O JA

O NEIN